
 
COMPTE RENDU 2022 

LOBBYING 
Réunions mensuelles avec divers représentants du ministère de l’Agriculture, de 
l’Aquaculture et des Pêches (MAAP) pour discuter des projets en cours et des 
nouveaux projets.  

Agriculture NB (AANB, Union nationale des fermiers-NB et La Récolte de Chez 
Nous) a publié un communiqué de presse conjoint contre le projet de loi-75, un 
amendement à la Loi sur les mines qui donnerait aux prospecteurs l’autorisation 
d’aller sur des terres privées ou des fermes sans permission. Une lettre ouverte a 
ensuite été envoyée au premier ministre Higgs, comportant 46 signatures. Cette 
lettre a été lue à l’Assemblée législative, où le projet de loi a ensuite été envoyé 
au Comité de modification des lois pour être examiné de plus près. Le projet de 
loi n’a pas été présenté à nouveau. Aucune consultation n’avait été faite auprès 
de l’industrie avant que le projet de loi ne soit présenté. 

Réunions régulières avec le ministre Johnson (MAAP) et d’autres intervenants du 
secteur agricole pour discuter de questions d’importance. 
L’AANB a participé aux consultations sur le Programme d’identification des terres 
agricoles (PITA), qui ont été organisées par le MAAP. On a demandé aux membres 
de formuler leurs commentaires, qui ont été transmis au ministère. 

L’AANB préside un comité sur les intrusions composé de représentants du 
ministère de MAAP, du ministère des Ressources naturelles et du Développement 
de l’énergie (MRNDE), du ministère de la Justice et de la Sécurité publique (MJSP) 
et de la Fédération des propriétaires de boisés du Nouveau-Brunswick. Les 
modifications de la Loi sur les actes d’intrusion ont été envoyées aux trois 
différents ministères en juin 2021. Quatre lettres de suivi ont été envoyées. Nous 
avons reçu une réponse en octobre 2022 indiquant que la responsabilité du 
dossier était maintenant entre les mains d’un nouveau ministre du MJSP, qui 
devait assurer le suivi en adoptant un plan d’action approprié. Une réunion a eu 
lieu en décembre 2022 avec des représentants du MAAP. Ils travaillent avec le 
MRNDE et le MJPS pour travailler sue les modifications recommandées à la Loi. 

Une lettre a été envoyée à la ministre fédérale Bibeau pour demander de l’aide 
pour les agriculteurs en raison de l’augmentation du coût des intrants à la ferme. 
L’AANB avait demandé à ses membres de rédiger des déclarations écrites sur la 
façon dont ces problèmes affectaient leurs fermes. Nous avons reçu de 
nombreuses réponses, qui ont également été ajoutées à la lettre. Dans sa lettre 
de réponse, la ministre a indiqué que les agriculteurs ont accès au Programme 
de paiements anticipés et elle a mentionné la série de programmes de gestion 
des risques de l’entreprise, notamment Agri-investissement et Agri-Assurance. 

Après avoir rencontré le ministre Johnson en 2021, dans le cadre du financement 
du PCA, une nouvelle gestionnaire de l’Agriculture en classe (AEC) a été 
embauchée et, peu après, une coordonnatrice de l’AEC.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Un exercice d’amélioration des processus, dirigé par un facilitateur du MAAP, a été 
lancé en janvier 2022 afin de rationaliser le processus par lequel les producteurs 
peuvent accéder au programme. Des producteurs ont également participé à ces 
réunions, ainsi que des représentants du MAAP et du ministère des Ressources 
naturelles et du Développement de l’énergie. L’exercice s’est terminé en mai et le 
programme amélioré devrait être lancé en 2023. 
  

Le ministère de l’Environnement et des Gouvernements locaux a publié des 
projets de déclarations d’intérêt public qui sont des règlements censés protéger 
les pratiques agricoles et forestières au sein des nouvelles municipalités qui 
seront créées en janvier 2023. Avec nos partenaires de Fermes et Forêts NB, 
nous avons tenu une réunion avec le ministre Allain pour lui faire part de nos 
préoccupations quant au fait que les déclarations d’intérêt public ne 
protégeraient pas les fermes et les activités forestières contre les règlements qui 
pourraient être adoptés par les nouvelles municipalités. Le ministère en est 
conscient et s’efforce de résoudre ce problème. 



SERVICES AUX MEMBRES ENVIRONNEMENT, PROGRAMMES et PROJETS PARTENARIATS et COMMUNICATIONS 
Le site Web d’AgriNB est opérationnel et comprend 
désormais des éléments supplémentaires tels que 
des outils de RH pour les agriculteurs, des processus 
d’immigration, des ressources de formation et de 
perfectionnement et des contacts avec l’industrie. 
La Smart Energy Company a organisé trois 
webinaires sur les ressources en énergie 
renouvelable pour les membres.   
Le personnel travaille avec le ministère des 
Transports et de l’Infrastructure sur le programme 
des routes non désignées. Seulement 100 000 $ par 
an sont alloués à ce programme. Nous avions 
demandé plus, mais cette demande a été refusée.  

La stratégie de développement de la main-d’œuvre 
agricole est toujours en cours. Jessica McKenna, notre 
coordonnatrice, continue de travailler avec les 
producteurs et les intervenants afin de remédier à la 
pénurie de main-d’œuvre en agriculture. Le comité 
directeur se réunit régulièrement pour aider à guider 
Jessica en ce qui concerne les priorités de la stratégie. 

Membre de la Fédération canadienne de l’agriculture. 

Des lettres d’appui ont été rédigées pour CCNB-INOV, 
l’Association acéricole du Nouveau-Brunswick et NetZero 
Atlantic concernant divers projets. 
L’AANB a participé au projet d’amélioration des 
processus pour le Programme des chevreuils nuisibles. 

L’AANB est une partie prenante dans le plan d’action pour 
l’autosuffisance du MAAP et participe à plusieurs des 
piliers du plan, notamment la Stratégie sur les boissons et 
les aliments locaux, l’éducation et la formation, et les 
besoins en main-d’œuvre. 

Membre des fédérations agricoles de l’Atlantique (FAA). 

Représentation au conseil consultatif du Collège 
vétérinaire de l’Atlantique. 

Avantages pour les membres en vigueur pour 
l’année 2022-2023 

Agriculture en classe (AEC) - Charlotte Flores est 
gestionnaire de l’AEC et Michelle Landry en est la 
coordonnatrice. Elles ont considérablement élargi la 
programmation et une croissance est prévue au cours des 
cinq prochaines années. Il existe également un nouveau 
site Internet de l’AEC-NB. 

Membre du Conseil canadien pour les ressources 
humaines en agriculture et siège à son conseil 
d’administration Envoi de bulletins d’information et de rapports 

d’activité électroniques aux membres, aux groupes 
de producteurs spécialisés et aux partenaires de 
l’industrie. 
Le programme de paillis a été remanié afin d’alléger 
le temps du personnel et de simplifier le processus 
pour les producteurs. 

Un nouveau projet de main-d’œuvre partagée est dirigé 
par Jimmy Alam et se poursuivra au cours des prochaines 
années. Ce projet permettra de jumeler les fermes et les 
travailleurs, qui pourront se déplacer d’une ferme à 
l’autre. La logistique du projet est en cours d’examen. 

Préparation et envoi de rapports d’activité électroniques 
et de bulletins d’information semestriels aux membres, 
aux groupes de producteurs spécialisés et aux 
partenaires de l’industrie. 
Accueil du Groupe consultatif des producteurs 
spécialisés - le groupe s’est réuni à deux reprises (avril et 
septembre). 

Promotion de cours, de formations et d’activités 
dans nos communications, sur le site Web et dans les 
rapports d’activité. 

Un nouveau programme de santé mentale et de sécurité à 
la ferme pour le Nouveau-Brunswick est en cours 
d’élaboration en collaboration avec l’Union nationale des 

L’AANB fait partie du comité consultatif du CCNB-INOV. 

Collaboration avec le ministère des Transports et de l’Infrastructure (MTI) pour 
mettre en œuvre le programme des routes désignées et le programme des routes 
non désignées. 

Une lettre conjointe a été envoyée par la coalition de Fermes et Forêts NB au 
maire de Miramichi au sujet d’un règlement qui était sur la table et qui aurait eu 
de graves répercussions sur les propriétaires de boisés privés (ce qui est le cas de 
nombreux producteurs). Le règlement n’a pas été adopté. 
 
 
 

Une lettre a été envoyée à Agriculture et Agroalimentaire Canada concernant la 
stratégie fédérale visant à réduire l’utilisation des engrais de 30 % d’ici 2030 par 
rapport au niveau de 2020. Nous avons insisté sur le fait que cela ne devrait pas 
devenir obligatoire, et qu’il devrait y avoir un volet éducatif, avec un fonds 
commun de financement pour aider les agriculteurs à faire la transition vers des 
pratiques de gestion nouvelles et améliorées. 



Organisation de la Journée agricole portes ouvertes 
au Nouveau-Brunswick, en collaboration avec les 
autres provinces de l’Atlantique. 

fermiers du Nouveau-Brunswick, La Récolte de Chez Nous, 
et le ministère de l’Agriculture, de l’Aquaculture et des 
Pêches. 
L’AANB a posé sa candidature et a été choisie pour diriger 
la phase 2 du projet fédéral Solutions agricoles pour le 
climat. Cedric McLeod est notre coordonnateur sur ce 
projet. 

Membre du comité sur la Stratégie sur les boissons et les 
aliments locaux dirigé par le MAAP. 

Organisation d’un atelier Canada GAP en avril 2022. Membre de l’Association canadienne de sécurité agricole 
(ACSA) et représentation au sein de son conseil 
d’administration. 

Panneaux/affiches contre les intrusions toujours 
disponibles au prix de 5 $ chacun au bureau de 
l’Alliance à Fredericton. 

L’AANB continue de mettre en œuvre le plan de ferme 
environnemental. Le nouveau plan de ferme 
environnemental en ligne a été lancé lors d’une 
conférence de presse tenue en octobre. Le PFE en ligne 
peut être utilisé sur des ordinateurs, des tablettes et des 
téléphones, ce qui facilite l’utilisation par les agriculteurs.  

Trois demandes différentes de permis de servitude ont 
été envoyées à l’Agence canadienne d’inspection des 
aliments afin de permettre aux entreprises en question 
d’importer les produits dont elles ont besoin pour leurs 
activités. 

Le personnel travaille avec le ministère des 
Transports et de l’Infrastructure sur le programme 
des routes désignées. Aucun financement fixe n’est 
alloué à ce programme. 

Une nouvelle trousse de commandites a été lancée au 
printemps avec un processus simplifié et une valeur 
accrue à chaque niveau.  

Médias sociaux - promotion des faits et d’une image 
positive de l’industrie agricole sur la page Facebook de 
l’AANB, qui compte maintenant 2 771 abonnés. 

 


